## TRAVAUX ORIGINAUX

## UNIVERSITÉS ALLEMANDES.

(BONN)

Par Eugène ST-JACQUES, M. D.

Bonn est une jolie ville, assise sur le Rhin et adossée qu'elle est à un jouet de montagnes—Venusberg,—dernière élévation d'une chaîne qui court, en passant par Godesberg, vers les fameuses sept montagnes. Ce groupe volcanique est très intéressant avac ses deux sanatoria, et sa sentinelle d'avant-garde, le vieux Drachenfels—ou rocher du Dragon— qui domine de ses ruines célèbres tout un coin de pays superbe. C'est là un des endroits les plus pittoresques des provinces rhénancs et qui rivalise à bon droit avec toute cette partie si accidentée du Rhin de Bingen à Coblentz.

La lutte pour la possession de l'Université fut longtemps vive entre Bonn et Cologne, plus vieille et plus importante aussi. Mais la jeune rivale triompha, —ce qui n'a rien de très surprenant lorsque l'on sait que Bonn est la seconde ville d'Allemagne par sa richesse population prise en comparaison. C'est à son université autant qu'à sa situation qu'elle doit son importance.

En effet, l'Université de Bonn est fort haut cotée en Allemagne et si Berlin et Leipsick tiennent le premier rang, suivies de Munich, Bonn leur marche sur les talons. On y compte 2,000 étudiants. Tout y est enseigné: Lettres, Sciences et Arts Cependant, les facultés de Médecine, de Philosophie et de Sciences Naturelles y sont les plus célèbres. Il s'agit de nommer, pour la médecine, Trendelenburg, précédemment professeur de chirurgie et maintenant à Leipsick. Meyer chirurgien du Germen Hospital, à New-York, et professeur au Post-Graduate Medecine School est un élève de Bonn et ex-assistant de Trendelenburg.

La Faculté de Médecine jouit d'une juste réputation. Le corps des